
１．お子さんが在学する学部･学年をお知らせください。

２．大学に対して，特に聞いてみたいことや，現在心配していることについてお知らせください。

特にそう思う そう思う  　普通   そう思わない わからない

32 84 200 44 23

25 47 175 95 38

22 46 229 77 4

28 55 191 93 12

54 101 169 46 13

17 73 206 66 18

15 24 148 122 65

166 121 84 22 8

85 93 132 43 17

学部名 学年

人文学部 1 (5)について1年生のためよくわからない

教育学部 1 心配な事はない

教育学部 1 安心しております

教育学部 1 駐車場や学食を含めた学びの環境

平成２７年度　保護者･保証人のみなさまへのアンケート集計結果

 (1)カリキュラム体系

 (2)留学について

 (3)学費について

 (4)奨学金について

記載内容

 (5)学生への支援体制について

 (6)課外活動について

 (7)学寮について

 (8)卒業後の就職状況について

 (9)卒業後の進学状況について

 (10)その他
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 (1)カリキュラム体系 

 (2)留学について 

 (3)学費について 

 (4)奨学金について 

 (5)学生への支援体制について 

 (6)課外活動について 

 (7)学寮について 

 (8)卒業後の就職状況について 

 (9)卒業後の進学状況について 

特にそう思う  

そう思う 

  普通   

 そう思わない  

わからない 

学部名 配付数 １年生 ２年生 ３年生 ４年生 回答者数 回答率

人文学部 128 30 26 30 7 93 72.66%

教育学部 245 109 0 2 0 111 45.31%

医学部医学科 110 60 0 2 0 62 56.36%

医学部保健学科 121 46 8 43 2 99 81.82%

理工学部 118 9 9 8 7 33 27.97%

農学生命科学部 72 4 3 5 6 18 25.00%

合計 794 258 46 90 22 416 52.39%
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教育学部 1 保証人説明会は開催しますか？

医学部医学科 1 ゴルフ部だがお金がかかりすぎる！！

保健学科 2 国家試験対策について

特にそう思う そう思う  　普通   そう思わない わからない

33 53 206 61 25

26 41 195 61 55

67 90 140 38 49

51 80 163 41 40

学部名 学年

教育学部 1 研修に行く際の交通支援

教育学部 1

教育学部 1 入学前のサポート

医学部医学科 1 冬場の除雪

医学部医学科 1 メンタル面

保健学科 1 アルバイトの支援

保健学科 3 本学の支援は不足だとは思わないが、今後就職についての支援を充実してほしい。

保健学科 3 サークル活動

理工学部 4 親の収入に関係なく、成績上位者は授業料免除等の措置がとられるとか

農学生命科学部 4 健康相談

学部名 学年

人文学部 1

人文学部 1 (1)成績優秀による奨学金返済免除 (3)県内教職の就職状況

人文学部 1 項目(3)について:具体的な学生の取組み、心構え等。

人文学部 1

人文学部 1 (2)休学してなければ留学できない点(長期の場合)

人文学部 1 授業料の免除等

人文学部 1 段階的な授業料免除

人文学部 1 学外での研究、体験等の支援(地域学習)

人文学部 2 体験を含めた情報提供などの支援お願いします。

人文学部 2 (1)成績優秀による授業料免除等

人文学部 2 (1)成績優秀による授業料免除などがあると学生もさらに頑張ると思います。

人文学部 2 不審者に対しての対応も、お忙しいとは思いますが、どうぞよろしくお願い致します。

3.(4)について…単位不足の場合、その学期が終わる前にフォローする体制があればよいと思いました。

 (5)その他の支援

記載内容

就職サポートセンターについて、就職が決まった人と決まらない人の為の相談時間をそれぞれ決め
た方がいいと思う。そうすれば決まってない人が訪問しやすくなると思います。

３．学生への支援について，本学の支援は，どんな点が不足だと思いますか。
　　あるいは，今後さらに充実して欲しいと思われる支援についてお知らせください。

記載内容

 (1)経済支援

 (2)留学についての支援

 (3)就職についての支援

 (4)学業についての支援

○今後さらに充実してほしい具体的な支援について

離れたところから青森に行っているので帰省の際もお金がかかります。なので経済支援がいろいろあ
るとうれしいのですが。。。
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 (1)経済支援 

 (2)留学についての支援 

 (3)就職についての支援 

 (4)学業についての支援 

特にそう思う  

そう思う 

  普通   

 そう思わない  

わからない 
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人文学部 2

人文学部 2 成績優秀かつ人物的にもすぐれてるのであれば免除も必要かもしれない

人文学部 2

人文学部 2 試験対策等のサポーターに不可の理由分析

人文学部 3 (3)ガイダンスに出席しない学生には強制的に出席させるようにして欲しい。

人文学部 3 (3)就職支援に提出先の継続的採用の取組

人文学部 3 2．(1)単位を取れるような、細やかな注意指導を学生に対してしていただきたい

人文学部 3

人文学部 3

人文学部 4 就業困難な学生の経済的支援。学生の専攻分野に関する援助（教員配置）

教育学部 1 授業料の軽減

教育学部 1

教育学部 1 (1)この支援があればもっと優秀な人材が集まると思います

教育学部 1 (3)就職試験対策（4）補講やレポートなどの救済措置

教育学部 1 就職に関する情報の提供。必要に応じて学生の相談に応じること。

教育学部 1 (3)就職難である現実

教育学部 1 子どもが多い世帯に対する授業料免除

教育学部 1 先輩等による試験対策等のサポーター等

教育学部 1 項目（3）について：就職試験（教員採用)対策等のサポート、及び指導を徹底して欲しいです。

教育学部 1 (1)について：成績優秀による授業料免除手続きの難解さ

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1 教員によるサポート等

教育学部 1 (3)について：いろいろな就職先を学生に提示してほしい。

教育学部 1 留学支援でもっとわかりやすい情報がほしい

教育学部 1 費用支援（補助金等）、留学先への手続き支援

教育学部 1 （１）について：成績優秀による授業料免除等

教育学部 1 （１）成績優秀による授業料免除等

教育学部 1 授業料免除制度の条件の緩和、ハローワークと提携した相談窓口等

教育学部 3

教育学部 1

教育学部 1 人数が多くて受講できない教科が多すぎる。好きなことを勉強できない

教育学部 1

教育学部 1 項目（1）について：成績優秀による授業料免除等が特にそう思います。

教育学部 1 学食が充実しており、食事の内容も通知して頂けるので子供の生活状況がわかり、助かっている。

教育学部 1 （3）本人と面談でしっかり導いてほしい。

教育学部 1 項目（3）について：先輩等による就職活動等のサポーター等

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1 希望者がより多く留学できるように支援して欲しい。

(1)母子家庭なので成績優秀であれば授業料免除又は半額にでもしていただければとても助かります。

札幌市役所などの札幌の就職説明会を弘前で行われたらと思います。(支援というより、親の不安な面...です。)

（2）留学する生徒が少数ときいています。もっと学生が関心を持てるような情報提供の場があってよ
いとおもいます。
（3）学生がもっとやる気を出せるような働きかけを家族以外からも望んでいます。

不足だとは思っていませんが、これからの社会の中でどの大学でも就職や学業についての支援・充
実はさらに必要になってくると思います。

まだ１年生ですがやはり卒業後の就職が気がかりです。入学時の説明会でも説明はありましたが、
今後の流れとしてどんな形で就職のサポートがあるのでしょうか。

(2)どの学部やコースでも留年せずに留学できるようにしてほしい。（３）具体的に、確実に就職できる
ように最後まで責任をもってサポートしてほしい。（４）暗記能力、記憶重視での試験や単位取得にせ
ず、講義に参加した学生がのびのびと学び、単位で悩むことがない実践的なシステムにしてほしい
（中、高レベルの試験は必要ないはず）。（５）アルバイトなど社会経験ものびのびとしながらゆっくりと
学べるカリキュラムにしてほしい。講義、レポートづくめでは、社会経験の時間がとれず、人間として
大きく成長できない。その他、駐車場を学生のだれもが使えるようにしてほしい。来賓優先はおかし
い。

項目（４）について：学生への心理的サポート。個人面談の充実。※いつもよくして頂いています。感
謝しています。今後ともよろしくお願いします。

学期始めに自分の取りたい授業があり希望したのですが、うけれなかったと子供が言っていました。
もしできるなら受けたい授業は（人気があると思いますが）なるべく多くの人がうけられるよう何か考え
ていただけたらありがたいです。

（１）成績の段階での授業料の免除率を決めるとか（５）入学前の先輩のアドバイスは自分の学部生
にするとか、細かいことがわかる先輩の配置

・教育学部卒業後の就職進路及び就職先の状況（採用状況・・・企業官公庁等）
・学業の重点課題、人財（材）育成に向けての取組等

（2）について安全とは行かないと思うが、意欲ある学生達には援助してほしい。
（3）について県内の就職活動の充実を願う。県外の方が就職率が良いと聞いているが・・・

(3)について:学生にどういうところに先輩方が就職し、どうなっているか教えてほしい
(4)について:単位のためだけでなく、Aをとりたいとしても、どうしてもうまくその講座をとることができな
い(他の必修とぶつかることが多い)大変そうなので、ぶつからないようにならないものか
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教育学部 1

教育学部 1 （1）について：奨学金の対象者拡大 （3）について：靑森県内にとどまらず、東京・長野等の範囲拡大。

教育学部 1 2.(3)について　授業料免除等

教育学部 1 （3）卒業生による就活体験談等 （4）先輩方による試験対策などのサポート等

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1 （2）について　経済面での支援

教育学部 1

教育学部 1 より多くの学生が授業料免除を受けられるようにしてほしい。

教育学部 1 保護者の定年退職と出席日数・成績などの連動にての授業料の免除等です。

教育学部 1

教育学部 1 情報提供（4）

教育学部 1

教育学部 1 (7)について：娘が特に話さないのでどんな風に生活しているのか気になります。

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1 教員採用試験対策のサポート

教育学部 1 「不足している」と感じているわけではなく、今後さらに充実して欲しいと思い○をしました。

医学部医学科 1 留学のあっせん

医学部医学科 1 地方出身者の生活費援助

医学部医学科 1 留学している(していた)学生の有無、人数、内容、費用の免除などのくわしい情報の提示

医学部医学科 1

医学部医学科 1

医学部医学科 1 （4）試験対策の支援

医学部医学科 1 (3)地元就職先の斡旋

医学部医学科 1 留学先の選択肢数

医学部医学科 1

医学部医学科 1 (2)留学費用の支援

医学部医学科 1 (1)成績優秀による授業料免除

医学部医学科 1 (1)医学部の地域枠での県外学生と地元学生の差等

医学部医学科 1 成績優秀による授業料免除

医学部医学科 1 学部の先輩の悩み相談室

医学部医学科 1 1）授業料免除、無利息の奨学金など 2）留学の案内、留学の内容と金銭的支援

医学部医学科 1 卒業する迄に試験やその他にどれ位い費用が必要か知りたいです。

医学部医学科 1

全体に子供との話の中ではいろいろと聞く機会もありますが、大学からの印刷物としてカリキュラム、
就職進学支援について具体的に伺いたい。

それぞれについての情報源はホームページだけでしょうか？ホームページの情報ではとても不足だと感じます。

留学に関する情報が不足しているため、もっと目立つようにPRしてほしい。就職活動をするにあたっ
て、先生方がどのようなサポートをしてくださるのか。学部・学科が今後大きく変わることから、必修の
授業を取れなかった場合どうなるのかなどの説明不足。

(1)成績にとらわれない授業料減免等 (2)留学に伴う経済的支援等　(3)全国的な視野で貢献できる就職支援等

※余白に以下のコメント　よく調べたりしていないので、わからない。わかれば過不足もわかる（感じる）と思う

子どもが何を学び、どのような成績・成果があったのか知りたいです。また就職については、近年の
状況を知りたいです。　ちなみに山形大学では、前・後期どとに単位取得状況成績が保護者に郵送さ
れてきます。子どもの様子がわかり、親切だと感じています。また、担任と保護者が面談できる機会
を設けています。

（3）試験対策のサポート（先輩そして学校則のデータなど） （4）試験対策の先輩方のアドバイス、落単しないようになど。

(4)学業の理解度、試験対策等のサポート等、秋大では、留年しないように学業でのサポートが優れ
ていると聞いています。

成績優秀者の授業料免除も、必要だしやる気があるのに、やっとの思いで、入学したのに、アルバイ
トに専念しなければ生活できない母子家庭あるいは父子家庭・・・その子の親の給料などもみて、考
えて欲しいです。やる気できているのに、どうでもいい子と一緒にされるのはどうかナ？と思う。結局、
留学したくても成績が良くても金銭がともなわないと、生きたくても行けない・・・となる訳です。もっと、
その子の世界を広げてあげるべきだと思います。

(1)経済的に困窮又は低い学生以外でも成績優秀者には授業料の免除(全学、1/2、1/3など)
(2)留学希望者に対する講座
(3)学生同志で試験対策ができる環境・サポート
(4)わかりづらい授業を展開し、単位を落とした時には補習をし、その期内に単位を獲得する支援

(3)について：例えば教育学部ではどのくらいの人が県内、県外へ教師として職を得られているのか、
1年のうちからでも知りたい。
(4)について：先生からの話を聞くだけではなく、同じ学部の人達の意見も交換しながらの授業とはで
きないものか。学業に意欲的に取り組めるアイディアはないでしょうか。

(1)についてはどのような支援があるのか、把握しておりませんので、学生だけでなく親も目を通せる
資料が手元にほしいです。

(1)成績優秀者に対して授業料免除や奨学金制度 (2)成績優秀者に対して留学費用の負担をしてもらいたい。

項目（1）について：保護者又は保証人の収入と本人の成績によって授業料免除等。
項目（3）について：企業体験・見学等
項目（4）について：試験対策・補習等

項目（1）貧困家庭、母子家庭の子弟への支援拡充 ・受験、入学時の費用免除 ・授業料免除 ・入学後の経済的支援
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医学部医学科 1

医学部医学科 1

医学部医学科 1

保健学科 2 留学等の情報を保護者にも積極的に開示していただきたい。

保健学科 1

保健学科 1 就職について心配しています

保健学科 4 就職支援に対して親への情報が少しでもほしい。学業の単位（不可）などの説明・対策を聞きたい。

保健学科 3 （3）先輩達の体験談等

保健学科 3 授業料の減免について。就職セミナー等の実施

保健学科 1 授業料免除

保健学科 3 個別のカウンセリング等で適切なアドバイスをしていただく機会を増やす。

保健学科 1 本町キャンパスの付近に学寮(女子寮)があって欲しい。

保健学科 3

保健学科 1

保健学科 1 （4）大学院希望の場合の具体的目標値をしめしてもらいたい。

保健学科 3 （4）先輩等による試験対策等のサポーター等→いいとおもう。勉強が難しいので。

保健学科 3

保健学科 3

保健学科 3 先輩等による試験対策等のサポーター等

保健学科 1 授業料免除と大学院等

保健学科 1 （3）就職対策についての支援

保健学科 1

保健学科 3 サークル活動への支援。例：軟式野球部、全国大会に行った時に何もなかった。

保健学科 2 先輩等による就労状況の情報提供

保健学科 1 国家試験合格対策の強化、就職についての支援

保健学科 2 就職・学業のサポートをおねがいします。

理工学部 2

理工学部 2

理工学部 3 国際感覚に優れた人材育成（留学支援体制の構築）

理工学部 3 国際感覚を身につけ留学等など

理工学部 4 他大学との交流を深めていろいろな情報を、留学等をしてほしい。

理工学部 4 就職に必要な各種資格試験の案内紹介

理工学部 4

理工学部 3

理工学部 3 分割払。就職情報　親にも知らせて　いつ何をしたらいいか

理工学部 3 授業料免除

理工学部 4 （3）個別の学生に対じた、きめ細かい相談等（面談回数を増やす）

理工学部 3 (4)うまく答えられませんが、苦手な授業などに対して、つまずいて遅れていかないための対策

理工学部 1 留学など保護者にわかりやすいパンフレットなどがあれば..

農学生命科学部 3

（4）について・・・教科書を先輩からゆずってもらったり、後輩にゆずったりできるようになるとありがたい。

（3）について：希望職種はどんな資格が必要か？とかを教えてほしい
（4）について：わかりやすい理解しやすい指導が必要

理工学部全体の就職状況については、今回のような説明会のパンフレット及び先生のご説明で分る
のですが、自身の子供の就職に際して、先が見えないもので特にそう思う、の項目に丸をつけてしま
いました。

（3）就活状況を個人（学生）まかにせず、フォローしてほしい。 （4）成績が伸びない時は、生活状況を確認してほしい。

授業料免除等の様々な情報がわからないので、具体的な情報がほしいです。(成績優秀はどの程度
で何人いるのかとか)

（4）について 成績不振者に対する注意・警告および指導 （1）について 地域就職者（靑森県内）に対する授業料免除

（1）成績優秀でなくても一時的に都合が悪くなった時（保護者の病気等により）授業料を分割で支払
い可能にするとか？

（1）について 国立大学といったことで授業料や一率同じで安く感じます。ただ、生活の面、良い名の
通る大学なら遠路からの入学も多い。その為の支援を。

個別に単位修得状況の確認を行ってほしい。
レポート等の期日が近く提出されていない時の本人状況やわからない所等の支援の協力があれば
良いと思います。（特に実習、看護過程等）

（1）について 成績優秀による授業料免除
（4）について 試験対策等の情報提供・過去問など
（3）について 地方別による就職情報

新聞の発表をみていて（卒後の研修施設の決定人数について、）大学病院への希望が少ないのはな
ぜなのでしょうか？大学側の熱意、若い医師を導く指導力を願います。支援の不足と言うより、より
いっそうの充実をお願いしたいです。

本人次第なのかも知れませんが、もし、就職先をさがす時にいろいろなアドバイスや他県でも働きた
い時などに支援をしてもらえれば。

国家試験の合格率を上げるよう、もう少しがんばって支援してほしいと思います。（学生はもっと努力出来るよう）

項目（1）（2）について：保護者の経済的な事を気にして子供の方から留学や経済支援の情報を話さ
ない事もある。大学側から保護者宛に　こんな支援があるといったような情報がほしいですね。
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農学生命科学部 4

農学生命科学部 4 (4)大学院進学を希望していますが、情報が不足しています。 (5)保健管理センターでの助言

農学生命科学部 4 (1)特待生制度 (3)就職についてもっとタイムリーに親にも公開するべき

特にそう思う そう思う  　普通   そう思わない わからない

68 219 111 8 3

44 211 134 12 8

73 179 128 13 12

58 182 135 7 12

学部名 学年

教育学部 1 とても充実した大学生活を送っている様子がうかがえ、安心しております

医学部医学科 1 とても充実した学校生活をしていて、親としてうれしい。

医学部医学科 1 地域には「何もないのでつまらない」と言っている・・・。

医学部医学科 1 本当に充実し、楽しくやっているようでたいへん感謝しております。

保健学科 1 部活動が活動していなかった（入学当時）

学部名 学年

人文学部 2 大学でのサークル活動など、楽しく過ごしているようです。

人文学部 4 勉学については成績表をみても良いのか悪いのかわからないため

人文学部 4 （3）（4）本人が消極的

教育学部 1

教育学部 1 同じ学科の人とのりが合わない

教育学部 1 （3）：活動をしている話をしないから

教育学部 1 勉強の話について、親はわからないと思っているからかあまり話題にしない。

教育学部 1 大学生活全搬においてネガティブ発言が多いため。

教育学部 1 進路がいまいち定まっていない様である。教職にはむいてない？!とか・・・。

教育学部 1 友人の話はほとんどしない。

教育学部 1

教育学部 1 （4）本人と話をしたことがない。

教育学部 1 項目(3)(4) 新入生歓迎会、オープンキャンパス、友達の事など、聞いてもはっきりと答えない。

教育学部 1 (2)勉学を楽しめていないような気がする(本人の意欲の問題かも知れませんが)

医学部医学科 1 課外活動について聞いていないため。

医学部医学科 1 (1)(2)共に自宅から離れて一人暮らしをしているため、本人の状況がよくわからない

保健学科 4 話をしていないためわからない。

（1）進路に不安があるから。（2）授業や試験が難しいらしい。
（3）サークルに入ったが、活動も少なく先輩達も親しくしてくれなかった為、辞めてしまった。（4）友人
はできたが、なやみを打ち明けられる関係にはなれていないようだ。

(2)良く分からないけれど、知り合いのお子さんは10ヵ月留学して学年が1年おくれました。内容がわ
からないのにすみません。

本人が入りたくて入ったサークルではなかったのでは？と思うのと、忙しい中、さらに仕事が増して大
変そう。友人についてはもともと人となじむのは得意ではないのですこし心配です。

 (3)課外活動等について

 (4)友人関係について

 ○どのような点が「そう思わない」「わからない」点なのか。

記載内容

 (5)その他

記載内容

４．保護者（保証人）の方が弘前大学に入学したお子さんをご覧になり，弘前大学になじんでいる，
　あるいは，とけこんでいると思われますか？

 (1)入学した学部について

 (2)勉学について

0 100 200 300 400 500

 (1)入学した学部について 

 (2)勉学について 

 (3)課外活動等について 

 (4)友人関係について 

特にそう思う  

そう思う 

  普通   

 そう思わない  

わからない 
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保健学科 3 項目（3）課外活動を全くしていない

保健学科 3 （3）サークル等に入ってないので。

保健学科 1 本人の話から、気がるに話し合える友人がまだいないと言っているから。

保健学科 1 友人の話をしないから

理工学部 2 項目（3）：もともと嫌いだから 項目（4）：話をしないから

理工学部 2 勉学に専心していると思われない

理工学部 3 （3）課外活動に興味がない様子 （4）友人がいるように見えない

理工学部 3 対人関係で悩んでいると思う

理工学部 1 (2)本人が勉学の要領をつかんでいないように感じております。

理工学部 2 (1)、(3)、(4)についてほとんど話をしないから。

農学生命科学部 4 大学に入学してから自分のやりたい事が見えてきたところがある。

農学生命科学部 1 (4)友だちの話をあまりしないため

学部名 学年

人文学部 1

人文学部 1

人文学部 1

人文学部 1

人文学部 1

人文学部 1

人文学部 2

人文学部 2

人文学部 2

人文学部 2

人文学部 2

人文学部 2

人文学部 3

人文学部 3

人文学部 3

人文学部 3

人文学部 3

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

第一希望には落ちたが弘大に行き、お友達も出来、学業もがんばっていて、本当に弘大に行って良
かったと思っています。出身が八戸なので弘前の夏が暑くて死にそうだそうです。後、八戸は雪が少
ないので冬が怖いと申しておりました。困った事はバイト先の店長がどなりつけてくる事でしたが、辞
める事になり解決しました。

友人のお子さんから３，４年生になると部活、サークルの飲み会等が多くなり後輩におごらなくてはい
けない、その為お金が不足するのでバイトをしていると聞きました。そういうことは無意味なのでは？
昔から続いているので、仕方ないことだそうですが・・・。

精神的に悩み、カウンセリングを受けたが、フィーリングが合わず、その後行っていないようです。何
人かの異なるタイプの方がいるといいと思います。

学生生協の在り方に多少疑問を持ちました。不安で、「頼りになる」を前面に出され、「いざとなった
ら」に備えなければとの考えから色々な物を購入し、契約させて頂きましたが、入学してみるとノルマ
でもあったのか？と思わざるをえませんでした。一律50000円の後期教科書代(文具書籍代含む)入
金を促すのもどうかと。

楽しんで学生生活を送っている様子。特に問題はない

病気や体調が悪くなったときに、フォローが出来ず不安に思っています（一人暮らしのため）

学生生活を楽しんでいるようです。進路についても入学時とは多少変化がみえますが経験によるも
のと思います。これからも御指導よろしくお願いします。

経済的には裕福でないので、アルバイトをしながら通っている。本人が好きでやっていたことなので、
仕方ないが、今までは部活も兼ねてやっていたので、とても忙しかったようだ。学業に影響がないか
少し心配です。でも人間関係的には大変恵まれているようで、勉強も楽しいようです。感謝していま
す。

良い友人や先生にめぐまれて、勉強やサークル活動に充実毎日を送っている様で感謝しておりま
す。

成績表の郵送手段がクロネコだが、いつも郵便入れに入っておらず、ドアノブに袋に入ってかかって
いる。クロネコではなく、郵便局に変更してほしい。（郵送受け取りが確実ではないと感じたため。)

カリキュラムの組み方について十分理解できていないのではないか。

初めての一人暮らしで不安でしたが、友達にも恵まれ楽しい学生生活を送っています。特に心配する
こともなく良かったです。

相談ごとがある時には先生方からアドバイスをいただいているようです。ありがとうございます。

所属する課程の教員が不足している。転課程について検討する必要があるかもしれない。速やかに
充足願いたい。

高校1年のころからずっと目指していた大学に入学できて本人も親も大変うれしく思っています。大学
生活も充実しているようですので、本当に良かったです。

冬の厳しさ以外はとても環境が良いと思っています。

今のところ特にありません

教職の勉強との両立はきついとよく話しています。

インターネット上で細やかな情報提供が学生本人、保証人のパスワードにより、見られると、心強いと
思います。

とりたい授業がやたらとぶつかりとれない

就職活動スタートが3年の4月であれば2年の1～3月に学生へのガイダンスをお願いしたいです。

(2)学業不振のため様子が分からない

５．弘前大学に入学したことに対するご感想，ご要望その他お気付きの点がございましたら
  ご自由にお書き願います。
     また，具体的に，お子さんから，「こんなことで困った」等の相談を受けたことがありましたら，
　お知らせください。
　　よろしければ，その解決方法は見つかったかどうかについても，お知らせください。

記載内容
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教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 3

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

入学してよく頑張っていると思います。母子家庭で収入がほとんどない我が家にとって子供がバイト
をしたくても前期は時間がなくてできませんでした。今回このアンケートで「岩谷元彰弘前大学育英基
金」の事を知り、ダメモトで申し込んでみたいと思いました。

電車通学をしているがこれから雪の為の運休や遅れが出た場合自家用車で急遽行かせたいのだが
駐車する場所の確保が出来ない。緊急時に構内叉は隣接する駐車場所に置いておけないものだろ
うか。

・弘前市外から通学し、運転免許も取得しているが、駐車場を使うことができないので、時間のロスが
大きい。使っていないスペースはあるはずなので、効率のよい生活をし、勉学をスムーズに進めるた
めにも、学生の希望を叶えていくべきだと思う。申請した順に、車を乗り入れることができるようにして
ほしい。解決策は見つかっていない。経費がかかっても近くに、駐車場を借りようかと検討中。・試験
内容が難しすぎて単位を落としそうな内容があり、不安を感じているようだった。記憶重視の試験は
見直して不安を解消してほしい。

一生懸命学んでおり良かったと思います

勉学、サークル活動、友人関係についても特に困った事も無く楽しく充実した学生生活を送っている
様子で安心致しております。

息子の感想の１つに出合う人皆さんが親切であり、他県からの進学で知り合いがひとりもいない中で
したが、大きい不安を感じずにいたようです。

まだ１年未満の靑森での生活なのでわからない事もあると思うが、寮生活をしているため先輩の助言
で心配や不安は解消しているようです。

弘前大学に入学させて良かったと思っています。少人数の学部のため、馴染みやすく、楽しく勉学出
来ていると思う。夏休み中、学食のカードが使えず困った。説明の時聞いていなかったので、最初の
説明が足りなかったと思う。

弘前大学に入学し、よき友、よき先輩、よき先生方にめぐまれ、よかったな～と安心しており、感謝の
気持ちでいっぱいです。家を離れての一人暮らしも、住まい決めや家電・家具も学生生協にお世話に
なり、よかったです。大学の雰囲気がとてもよいと感じます。対応がとても丁寧と感じます。ありがとう
ございます。お世話になります。

車で通学できる駐車場がほしい

北海道と靑森はなれているため、パソコンの設定などわからず、説明したくてもできなかった。

親元を離れ、一人アパート生活を始めて半年。食生活をきちんとできるか心配しておりましたが、ミー
ルカードをうまく活用し、１００円朝食も数回利用できたようで、少し安心しています。

入学前からすぐ自動車学校に通わせて免許をとらせたのですが、とにかく毎日忙しくてサークルの説
明会に出ることもできませんでした。思ったより免許とバイトと学業とのやりくりにいそがしさを感じて
います。

高校時代よりも自主的、前向きに生活できているように感じます（学業、サークル等）。地元以外の友
人達との交流をもつことで、より広く世間を見られるようになったようで、いい刺激を受けています。

入学前の生協の勧誘がしつこい。学部の時間割がわかるくらいの先輩がついた方がいい。

学校での人間関係や課外授業の状況も聞く機会があったが、それなりに、うまくやっていると感じた。

はじめての土地でのはじめての一人暮らしをさせるのは心配でしたが、すぐになじんで勉学に励み、
また友人関係も問題なく楽しんでいる様子をきいて安心しております。今後ともよろしくお願いします。

結構それなりに楽しそうにしている。ただ、アパートがたまり場的になっているのが心配。

総合教育棟から教育学部が遠くて困る。通路をつなげるとか考えてほしい。

家からの通学に悩んでいたが、自動車通学により解決。

今のところ、困ったことは特にありません。

公立の小中学校の制度が実施される流れの中、小学校の免許のみでは今後どうなるのかな？と思
うことがあります。本人も小学校か中学校かと悩んだ時期があり、以前より小・中の免許を合わせて
取得するのは難しくなったのかしら？と思うのですが、本人に確認すると両方とっている人もいる？
ちょっとよくわからないまま・・・になっています。

寮に住んでいますが、休みのあいだ寮の食事がなくまだなれていなかったので困りました。家から
作って送ったりして何とかすごしました。叉冬になると自転車にのれないとのことバスが学校まで直通
とか冬の雪のあいだだけバスが格安で便利に利用できるとありがたいです。

環境がとても気に入っていて安心しています。

・入学して半年たち、学校生活やアルバイトを通して友人も増え、弘前での生活に慣じんできたようで
少し安心しています。
・授業料以外で実習等にかかる経費を、年度始めにでもおしえていただけると助かります。

・教育学部の今後の展望(地域密着び)

職員や教授のレベルが心配。このアンケート自体、アンケートの形態が古すぎると思う。設問の仕方
や答えさせ方が疑問。これで大学が知りたいことが、統計的に有意にわかるのでしょうか？（20年位
前のフォーマットをそのまま使用している気がします。）
”やさしい日本語”は自閉症スペクトラム系の学生への話し方の参考になります。すべての子がわか
る授業の為に教育学部の学生には、是非“やさしい日本語”を教えて下さい。
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教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

医学部医学科 1

医学部医学科 1

医学部医学科 1

医学部医学科 1

勉学に最適な環境で、親子共々大変満足しております。今後も引き続き ご指導宜しくお願い申し上
げます。

大旨満足している

学業に集中しやすい環境だと思いますが、生活面で不便を感じました。大学周辺で自転車に乗って
いたら、2,3回車に接触しそうになったと言ってました。

学業についてではありませんが、部活動が活発であれば良いのにと話していたことがあります。

心身の健康のバランスを保つことができ、前期を無事に終えることができ、安心しております。「インフ
ルエンザにかかった」と連絡がきたことがありましたが、自分で病院を調べて受診し、軽い症状ですん
だとききました。

本人の志望で入学したので、思った以上に頑張っていると感じています。電車通学のため天候によっ
て講義に間に合わないことがないか心配です。

大学の図書館が今までの図書館（市図書館や小・中・高の図書館）とまったく置いてある本が違く、普
通の読書ができない？！ようである。市図書館も遠いため、本が読めないと聞きました。

学食、寮食のメニューの改善はされているようですが、、味付はかわらないとの事。塩気が多い油こ
いメニューが多い等聞きます。県全体としてそういう傾向だと思いますが、やはり健康に関わる事な
ので是非とも早い内に見直して頂きたいと思います。

学部・学科の変更について学生の意見を聞き入れたり、詳しい説明が必要なのではないかと思う。

学生寮につきまして、現在改装中の寮の工事は工程的に順調であるのか、どうか。来春からはそれ
ぞれの寮に戻れるのかどうかが心配しております。（仮寮の環境があまりよろしくないように思われる
為）

寮から自転車通学をしているのですが、学内の駐輪場の管理が出来ていないとの事。カゴが外れる
様な乱暴な置き方をするらしく・・・←学生個々の資質の問題かもしれません。

実習がお盆の時期にあった為、夏休みに入っても帰省できなかった。その為、一人で考え込むことが
増え、6月頃から抱えていた悩みが深刻になってしまった。8月下旬に帰ってきた子供は「大学を辞め
たい」と言った。　教務の方が親身に相談にのって下さったので、なんとか後期も続ける気持ちになれ
ていると思う。

年末に集中講義が入り、帰省してからの用事に支障をきたしている。また、帰省のための切符の手
配も非常に困るので、地方から行っている学生の都合も考えるべき。ただ遊ぶためだけの帰省では
なく、それなりの目的があるので。

入学式に関する疑問。国旗の掲揚、国歌斉唱がありませんでした。何か意図があっての事でしょう
か。何もなければ、もっと問題ですが。大学の自治・独立・学問の自由とか何とかでしょうか。

○物理の授業について→小さい声で授業をすすめるので聞こえづらい。理解できる学生と理解でき
ない学生との差をうめていくような授業展開がなされていない様子。質問を気持ち良く受け付けるよう
な教授？講師？であって欲しい。今時の高校の先生はブツブツ黒板に向かったまま聞こえない声で
授業をすることは全くあり得ない。そのような方には学生に教える資格があるのか？私学だとクビで
す。

履修相談など、親身に対応していただいているようで、安心しております。ありがとうございます。成績
表を親元に送っていただけると助かります。

親として大学の情報が少ない。上2人の兄弟の大学（別な公立大学です）は、成績表他様々な情報が
郵送されてきましたが、弘大はほとんどなく、様々不安がある。子供は適応し、いまのところ楽しくやっ
ているようだが親への発信ももっと必要なのでは？

友人に恵まれたようで、学生生活（サークルも含む）がとても充実しているようです。勉学にもうすこし
精を出して欲しいですが・・・

困ったということは言われたことがありません。むしろ、楽しいと言っています。今のところ、よかったな
あと思っています。

環境もよく、本人も大学生活にスムーズになじめていけたと感じています。自分が大学生の頃に比べ
ると、いろいろな面で手厚いと感じます。就職が難しい時代なので、就職に向けて本人が見通しをも
てるようなサポートをお願いしたいです。

県外よりお世話になっておりますので、体調を崩した時、保健管理センターへ相談に行き、病院等教
えて頂き助かりました。

地域の環境がとても良く、学問も課外活動も集中しやすい大学の環境にあると感じております。降雪
の時期の通学が心配しています。

良い友人に恵まれ、勉学、スポーツ共に努力をして頑張っている様子が夏の帰省の時によくわかりま
した。

コンパクトなキャンパスの中で生き生きと活動している様子。そればかりでなく、地域支援に出掛けた
り、大学以外のコミュニティに参加したりして、楽しく充実しているようです。

本人の希望で都会の学校はあまり気がすすまないようでしたが、二浪はしたくないので、都内の私立
が合格し、アパートも仮にですが決まっていました。国立の合格発表をみて、"合格"だったので、本
人が「遠くても弘前大学に行きたい」ということで選びましたが、友人もできたようで楽しく最後の学生
生活を送っているようです。

住まい探し。

発熱、腰痛など病気の際、どこの病院を受診すべきか、本人ではわからずTelしてきますが、結局、
ネットで自分で近い病院をさがしているようです。土地がらもまだわからず、このような時はどこか電
話相談できる体制があればいいと思います。
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2年以降、キャンパスの場所がかわるので、今のアパートから遠くなるのでひっこししたいが、近いとこ
ろをどうやってさがしていったらよいか、今、悩んでいる→まだ解決していない。

施設にボランティアのような事をやりに行く時、割り当てられた場所によって、かなりの交通費の差が
生じて負担が大きくなる場合がある。一律にするとか・・・不公平感のない様にはならないものかと思
います。

今の所、周りの方にも助けていただきながら、なんとか1人での生活や学業、部活と、リズムができて
きたようです。せっかく、行きたくて、頑張って入学できた大学なのでどうか、一生懸命頑張ってほしい
と願っています。

・飲み会で先輩から結構飲まされることがあるらしい。体質的にアルコールに強くなく、また未成年で
もあるのでやめてほしい。
・部活動での移動（遠征含む）で他人の車に乗ったり、乗せたりするらしいが、無謀な運転（スピード
違反など）もあり、事故が起こらないか心配している。何かあれば親同士のトラブルにもつながるの
で、せめて長距離の移動だけでもやめてもらいたい。

・午前中文京地区で午後から医学部、移動が大変と。
・受けたい教養科目が重なっていて、片方受けられない。残念だったと。

･医学部校舎の学食の充実を望みます。
・首都圏、地元での就職支援の強化をお願いします。

医学部に在籍しております。医師国家試験の合格率が高くないので心配しております。学校としての
サポート等は万全でしょうか？

大学や下宿のまわりに気ばらしの施設がなかなかない。DVDや本を借りようにも店がない。

とても楽しく勉学、クラブ活動に参加している様です。友達、先輩との仲も良く、親としてとても有難い
ことだと思っており、弘前大学に入学できたことをとても喜んでおります。

本人は留学生とも交流出来たり、サークルにも馴じんで居るので、今のところ安心しております。あり
がとうございます。特に先生方が声掛け言葉をかわして下さるのが嬉しいようです。

同級生、先輩に恵まれ、のびのび学業に取り組んでいるようです。

本当に一度も下見に来ず、受験し、合格。入学してみて教授、部活の先輩、仲間、その他全ての方々
によくしていただいている様で親としては安心し、満足しております。本人は青森・弘前に暮らしてみ
て、36才以降も（定着枠で入学）住み続けたいと言っております。今後ともどうぞよろしくお願いいたし
ます。

学食がもう少し遅くまでやっているといい。ミールカードが夏休みも使えると良い。

必須科目の申し込みがうまくいかず危うく入学早々留年となるところであったが、先輩からの指導に
より解決した、との事。今後はこの様なことがないよう支援して頂きたい。

友達、先輩たちと仲良く出来てとても楽しい学生生活をおくっているようだ。子どもから大学生活につ
いて話を聞くのがとても楽しみです。

現在まだ要望等はありませんが今後出てきた場合は連絡したいと考えています。

教養と医学部のあいだの交通手段

・どのようなアルバイト先があるのか知りたい
・雪国での暮らし方

1年目ですが、様々な活動に新鮮な気持ちで取り組んでいると思います。

医学部キャンパス学食の営業時間の短さ、せめて文京キャンパス並みにしてほしいと言っている。

とても充実した大学生活を送っているようなので安心しています。

初めての親元を離れての生活ですのでこの冬がとても心配です。(着るものや雪対策などの知識が
全くないので)(親バカですが風邪を引いたりしたら親元なら看てあげられるのに・・・)とか健康面で心
配してます。

とても良い大学に入学したと安心して居ります。

一人暮らしの学生が多いためか、友人どうしで助け合いができているように感じます。

他県から入学された学生とも交流を盛んに行っているようで、視野も広がってきているようです。
勉学に励むと同時に人間関係の構築も推進し、ヒューマンスキルのアップにつながれば尚良いものと
考えております。

弘前大学に入学し、半年が経ちましたが、この半年の間にとても良い友人と教授たちに恵まれ、充実
した毎日を過ごしております。無事6年間すごせる様祈っております。

生協でパソコンを購入し、セットアップ講習に参加しましたが、説明書と説明のみで終了し、自宅で資
料を見てセットアップしました。しかし私自身もわからず大変でした。上の子は他の国立大でしたが、
セットアップは大学で一緒に行い、持ち帰るだけでした。来年も同じ事で困る生徒がでないように弘大
では手抜きをせずきちんと考えてもらいたいです。

積雪時の通学等が心配です。(埼玉出身で雪を知りません)
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本学から保健学科への移動、お昼休みに移動、昼食が大変。（特に雨ふりの日）月曜日は大変らし
い。

入学できて良ったです。

医学部医学科の一般で入学した学生は全国から集まってきていると思います。弘前に気軽に様子を
みに行ける距離でもありません。そこは親子の連絡ということになりますが、山形大学の学生の様な
欠席が続くようなことがあれば、学校側で何か対応する等あるのか知りたいです。

単位を落としそうで留年の可能性のあること。

地元の学校に入れてよかったと思っています。

2年時までは大学院に進学希望でしたが、先輩から悪いことばかり聞くようで、進学になやんでいる様
です。良いこともおしえてもらうと助かります。

就職先一覧や国試結果など教えて下さり、熱心な大学だと思っています。国立大学の中でも保護者
への支援は大変充実していると思います。

現在女子寮に入寮し、自転車で通学してますが、冬場はバス通学を考えてますが、先輩から「バス通
学だと寮の朝食は食べれないよ」と言われたそうです。バスの本数が少ないのでしょうか。その後は
まだ話をしていません。

充実した学生生活を送っているようなので安心しています。

初めて親元を離れ、体重がかなり減ってしまった。

子供も親も勉強や国家試験等の合格状況、そして就職の面で考え選んだ大学であるので満足してい
ます。

現在考えていることは引っ越しです。文京キャンパス付近にアパートを借りていますが、本町キャンパ
スへの通学が遠い為、検討中です。入学時にもっと具体的に本町・文京の通学割合などを聞いてか
らアパート探しをすれば良かったと思います。

初めての学食で昼食をたべれず、本校・病院と回ってあるいたと言っていました。学校になれるにした
がって、自分でみつけた様です。

1年次の時、文京との行き来がきびしかった（お昼をとれない。）

冬の寒さの対策が心配（ex.灯油等）

提出したレポートについて、試験にもかかれることであり、添削を願い出たが、そのまま戻ってきて試
験が不合格となった、と困り感を話してくれました。その後、課題レポート提出で単位は取得できたと
のことで、本人も安心していましたが・・・

同じ学部に友人があまりいなく、サークルの友人が主に多い。

実家から近いと言うことで親も安心しています。困ったことは特になし。

非常にたのしそうに通学しています。大学に感謝しています。

4年間、お世話になり大変感謝しております。部活動も2年で終わりのようで4年生になってからはあま
り学校へ行くことなく、就職先も決まり、今はアルバイトに忙しくしているよいうです。あとは無事卒業
研究を仕上げて、卒業の日を迎えられることを願っております。今までありがとうございました。

将来についてどう考えているか良く分からない

私の弟も伯父も貴校を卒業しており、私はとても立派な良い大学に息子が入学できたと4年生になり
ます今でもそう思っております。

弘前大学は本人の第一志望の大学ではなかったのですが、勉強ができるということで弘前大学に入
学しました。友人もすぐでき、サークル活動も熱心に行ない、充実した学生生活を送っているようで
す。本人も親もこの大学でよかったのだと思っています。

入学してよかった。

4年次の前期 実習がとても本人は勉強になったと言ってます。私達親もよかった（入学）と思います。

子供が自由に伸び伸びと学ぶことができることに感謝しています。教職員の方も親身になり疑問等に
も答えて頂き 恵まれていると思っています。

弘大に進学し、勉強・サークル活動に励んでおります。充実した日々を送ってるようで安心しておりま
す。卒業まで頑張って有意義な日々を送ってほしいと思います。

雪の降らない場所からの入学で、心配も多々ありましたが友人、サークルにも恵まれ、充実した学生
生活を送っている様で感謝申し上げます。

午前の講ギが文京キャンパスで、午後の授業が本町キャンパスの時、移動時間が少なく、お昼ごは
んの時間がなくなるとの事です。冬場が大変なのでは？

看護学専攻で大学生となったが、保健師・助産師受験する為の選抜があって、受験できない学生が
ほとんどになるならばとても残念に思う。ただ、看護師のみならば何の為の大学なのか、と。看護師
のみならば、大学でなく専門学校でもなれるので。子供達の色々な可能性を大事にして欲しい。

弘大に入学し、楽しく生活しているので、心配事はありません。

不本意な入学でしたが、現在大変充実していると話しており、感謝の気持ちでいっぱいです。ありがと
うございます。
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学部名 学年

人文学部 2

人文学部 2

人文学部 2

人文学部 2

人文学部 2

人文学部 2

人文学部 4

人文学部 4

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

「現在の成績で大学院に進学できるだろうか」「過去の進学者から話を聞きたい」と言っています。両
親共に大学(文系)までしか行っていませんので助言できません。

授業で白神山地にでかけたとききとてもうらやましいと思いました。本人はさほど感動していませんで
したが、あとでこの経験が生きることでしょう

希望の就職先から内定を頂きホッとしているところです。子供のいない間に資料やガバナンス、又HP
にも目を通しました。将来のビジョンを早くえがける可能性があると思料します。

1年の段階で勉強が合わないと他の学科に編入したいと考えていたが、誰に相談していいのかわか
らずにいて、そのまま4年になりました。本人がグズグズしていたことも原因ですが、できることが他に
もあると可能性を示していただけたら、また違う道に進めたと思います。

最近はかなりまいってるようで(「寮生活」「サークルのこと」)病院に行きはじめました。

どうしてもぬるま湯的になりがちなので、2年生の今のうちから厳しさに耐えられるように心の準備を
お願いします。

親に心配をかけさせまいとして、実家に帰って来てもあまり授業の事は話さない。実際に成績表に結
果が出ているので親としてもそれなりに話しかけるが、良い解決策は見付からないままでいます。

困ったことを話してくれると良いのですが、話してくれないので不安です。通学は、嫌がらず自主性は
見受けられますが友達がいるようすはなく、心配です。

真面目な部活（先輩）と出会い、心身ともに健康でいられていることをうれしく思います。

自分の好きな事を勉強出来ている様なのでよかったと思います。

年1回の保護者懇談は、とてもきめ細やかでありがたいです。

駐車場に困る→休日も学内の駐車場が利用できれば理想。市外よりアパート(息子)に来る際、駐車
場がないため、近くのスーパーにおねがいしながら用事を足している

入学した学科は女子の人数が少ないため、男子との交流が少ないと感じられる。

他の大学は受験していないので、あまり比較したことがない。あまり話をしないので困ったことも聞い
ていない。

在学中に進路変更を相談されたことがある。弘前大学は恵まれた環境であるので、卒業まで頑張る
よう話をした。本人の気持ちの変化にも期待したが、変わらなかったようだ。

真面目な堅実な校風で大変良かったと思っています。関東から来たので最初の年の冬は困ったよう
ですが、それにも慣れ楽しく大学生活を送っているようです。すぐには行けないので、ケガやどろぼう
騒ぎの時は大家さんに電話で相談できました。

ラインやブログなどネットを原因とする目に見えないものがもとになる悩みが多いようなので、それを
前提に、また、人間関係に関する悩みにも対応できるようなサポートがあると良いと思います。

自分自身の意思を持つ様、育ててきたつもりですが、今一表面には出しません。心の中で持つ事な
ので、心配無いとは思いますが、少しは表面に出して欲しいものです。

今現在は心配はありません。ですが、誰にでも相談しづらいことがこれからでてきた時に”気持ちを出
しにくい場所”があれば安心だと思っています。来年度から”担任”というかたちではなくなると思いま
すが、教職員の方からの声がけ（あいさつ）なども自分を認識するきっかけになると思います。

今頃の子供たちの人間関係は、親世代よりも複雑であると考えています。年齢的には、子供より大人
なようで、心の成長はまだまだ未熟同志の集まり。ちょっとした心身の変化に周りで気付きサポートし
て下さると助かります。

６．現在，本学では学生支援に関する総合的な取組体制の構築について検討しておりますが，
　特に心理・身体面での問題を抱える学生に対して，メンタルサポートが必要であると考えておりま
す。
　　そして，このサポートには保護者（保証人）のみなさまとの連携が必要不可欠です。
　　お子さんについて，このようなサポートが必要であるとお考えでしょうか。必要であるとお考えの
場合は，具体的にどのようなサポートを必要とするのか，支障のない範囲でお知らせください。

 (1)必要である　７７名　　（※以下は，意見を寄せた方のみ記載しています。）

記載内容

心理カウンセラーの配置、アンケートの実施など

心理面へのケアをお願いしたいと思います。

就職活動などよくできるようサポートをして欲しい。

気軽にカウンセリングできる場を作って欲しい。

アドバイス、情報など

不安な行動な等がある際は気軽に相談できると良いと思います。

部活もし、元気な子どもでも現代この時代はいつ悩むかわからないので心配である
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教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 3

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

医学部医学科 1

医学部医学科 1

医学部医学科 1

医学部医学科 1

医学部医学科 1

医学部医学科 1
何かあっても親には言えないが、友達には言える。その友達からでも『この子はこういう事で悩んでい
るようだ』という話せる窓口があればいいと思います。そこから何か見出せる事もあるのでは？

地方とはいえ、国立大学の学生である自信を持って欲しい。就職をする際のモチベーションを高めて
ほしい。そのためには、弘前大学が全国に対して自信を持ってPRできるもの（たとえば、学生の資
質）をつくり上げてほしい。

カウンセリング等

メンタルサポートが必要となる前のサポートが必要。学業についていけているか？友だち関係は？課
外活動の適性チェックをお願いします。

進路に不安があるようなので、ゼミの先生や担当教科の先生方と交流できる場を多く設けてほしい。

今のところ必要ないが、サポート体制があれば何かの時に安心。

今は特に何の問題もないのですが、全然必要じゃないことも無いかと思われます。この先、何がある
かわからないので・・・

うちは自宅生なので親が見守ることができているので大丈夫ですが、それでもメンタル面となると援
助のしかたに不安があります。なんでも相談できる窓口があれば心強いと思います。また、親よりも
友人の中での方がメンタルに対しての気づきは多いと思うので学生から直接相談できるような窓口
があることを伝えるべきだと思います。

学生や保護者が気軽に話せる場所、時間、担当者がいる、ある環境であってほしい。入学式に参加
したが、喫煙、いっき飲み、スマホ、パソコンについての弊害について先手をうって呼びかけて下さっ
たことはたいへんありがたく感じた。現在の学生が陥りやすい問題について大学側が先手で呼びか
けて下さるとありがたいです。大学生といってもまだまだ未発達な若者なので、学識以外の生き方に
ついてもご指導いただければありがたいと思っています。PCなどでIT機器の発達で神経を使う時代
になったので、精神的なストレスが多くならないように大学側のご配慮に期待しております。このよう
なアンケートを実施して学生のことを考えて下さっている弘前大学に感謝したいです。弘前大学を誇
りに思っております。大切に育ててきた子どもです。よろしくお願い致します。

悩み相談に対応してほしい学生もいるかもしれない（人生の悩み、人間関係の悩み、進路、就職に関
する悩み）。

学業に専念できることが最優先ですので、そのため生活のリズムを整えることが大切だと思います。
しかし、社会経験も必要かと思いますので、学業に支障をきたすことのない、かつ今後に活かせるよ
うなアルバイトの紹介があると安心です。

弘前大学では取得できない資格があった場合の相談ができる場所

6年間の在学中に必ず悩みや問題点が発生すると思われます。そんな時に相談できる部署が具体
的に存在することを希望します。

１人暮らしで、まわりにたよれる親類がおりません。はじめての冬は雪国での生活がとても心配です。
心理面・身体面のサポートというよりも、雪国初心者の生活のサポートをして頂きたいです。(両親2人
雪国経験なしです。)

遠隔地にいると、しっかり通学しているかがとても心配です。この点の把握はとても難しいと思います
が。

一人暮らしなので何でも相談できるところがあれば安心です。

安くすむ料理教室などがあればいい（生徒同士でアイディアをだしあって）

現在の状況では、さしせまって困った状況ではありませんが、何かしらで落ち込むと、土日を利用して
家に戻り、元気を取り戻して帰る・・・という時もあり、「いつでもどうぞ」のお困り相談窓口があれば（あ
るとは思いますが）助かります。身体のことでは、保健センターにききに行ったりしてずいぶん助けて
頂いているようです。ありがとうございます。今後ともよろしくお願いします。

病気を持っているので、他の病気にもかかりやすいです。その時学校のこと等、休みが授業のことが
気になり不安になるようです。少し相談できればありがたいです。弘前大学に入学できて勉強させて
いただき、主人も子供も本当にありがたく思っています。学食もいつもおいしいと申してますし、あまり
お金がかからず出来ると感謝しています。わからないことがありTELで問い合わせする時も親切にお
しえて下さいます。ありがとうございます。

金銭的な面で。色んな事にチャレンジしたいタイプですが、躊躇してしまう点がある。留学もあきらめ
ました。

近くにいる友達などの報告→学校→親

私たちは下手な励ましや、否定をしがちなので、専門的な知識をもっている人に対応していただきた
いし、私たち親もどう接すればいいのか、助言してもらいたい。

1年に1回は保健士と面談する体制を考えてほしい。

グチや思ったことを言い合えるフリースペースの様な場所があれば落ち着くと思います。（特に解決
策と必要としない様な）

精神的に悩んでいるようです。寮生活・学校生活・・・等。
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医学部医学科 1

医学部医学科 1

医学部医学科 1

保健学科 3

保健学科 1

保健学科 3

保健学科 1

保健学科 1

保健学科 3

保健学科 1

保健学科 2

保健学科 1

保健学科 2

理工学部 2

理工学部 1

理工学部 3

理工学部 3

理工学部 4

理工学部 3

理工学部 1

理工学部 2

農学生命科学部 4

農学生命科学部 4

学部名 学年

人文学部 2

保健学科 3

保健学科 3

農学生命科学部 4

記載内容

他県から来ている子には必要かも

現在のところ

早い時点で子供の様子を見抜く事がとても大切だと思います。すべての学生が積極的だとは限らな
いので見た目ではなく中身をもう少し見て欲しいと思います。

不要とは思わないが、今は具体的に思いつかない。

病院に行きたがらないので、校内で検診して欲しい。

実家から離れて暮らす子どもが、しっかり大学に行っているのか、困っていることはないのかを、身近
な先生が見て下さる弘大の体制はとても良いと思います。

子供は現在はサポートは必要としていないが、状況によって変化するので、相談できる所を整備して
いただくとありがたい。

大学院に進学された方からお話を聞ける場があれば、本人のプラスになると思います。

大学ともなると全く行動が読めない部分が多いので、何かあった際は情報が共有できたらと思う。

必要だとは思うが個々によって違うので具体的に記入できない。

本人による相談の窓口は様々ある点はとてもいいと思います。でも本人からの申し出がない場合の
サポートのあり方も今後考えていく必要も出てくるのではないかと思います。（本人宅へ出向く、保護
者への連絡等）

現在はよいが、今後として勉学の行き詰まりや、体調不良などが不安。実家から遠く離れているた
め、すぐに会いに来ることが出来ない。

現在の状況が不明のため具体的なサポートはわからないが、学生が気軽に相談できる体制が必要
と思います。

健康診断の結果で、何かあったときには（病気等）保護者には知らせが来るようにと思います。

今まで自分一人でやったことのないもの（下宿代の払込、科目登録、諸々の手続きなど）を優先順位
をつけて手早い処理ができず、悩んでいる。具体的に例をあげて「こんな事がわからない者」という風
にして、支援して頂けると助かります。つまづいている人、カウンセリングも大変とは思いますが、全
員に（短時間でもかまわないので）話をきくチャンスがあるとよい。→カウンセリングルームは、予約等
含めてしきいが高く、足が遠のきがちと思う。

精神的・身体面で問題を抱えている学生が、相談窓口に予約をとることも難しいと思います。インター
ネット（メール）での相談窓口の情報発信、メールでの相談受付け等を検討していただきたいです。ま
た、学生本人以外（両親、友人、教員）からの情報を受けとり、相談窓口側から学生に声かけを行っ
てみるのはいかがでしょうか？

部活に入っている為、先輩との交流も多くあるようですが学年が上がるにつれ、困ったことつまずい
たこと、上下の繋がり話ができる機会があればよいと思います。

実修時の患者さん達とのコミュニケーションのとり方について苦慮しているため、その事についてサ
ポートしていただきたいです。

具体的に言われると今思いつきませんが、何かあった時、悩んだ時などの精神的な支えになると思
います。

一人暮らしをしている為、訪問販売、ニセ業者などに非常に敏感になっています。

現在、特には、ありませんが、今後サポート体制があると安心できます。

授業への出席状況について、欠席が続いている場合は家庭に連絡して欲しい。

親元から離れて寮に入っています。心理・身体面などサポートが必要になる事があるかもしれません
が（これからの就職活動、どこに就職するかなど）サポートが必要になったらよろしくお願いします。

いまのところ

親と話し合いながら乗り切ったと思います。友達の(他の学科)との交流もあったので、同じ学科の人と
会わなくてもやっていけたのだと思います。
後援会に入ったメリット、デメリットもはっきり示していただけると良かったと思います。子供からは伝
わってきませんでした。懇談会に出るまでわからないのは困ると思います。ぜひ詳細を申し込み書と
共に送っていただけると良かったと思います。

 (2)不要　１４０名　　　　（※以下は，意見を寄せた方のみ記載しています。）

ひきこもっているわけではないのですが、家にいることが多く、バイトもつまづいた様で、人の中に入
るのを嫌っているふうに見えます。話しかけても無視されるので不安です。対人恐怖があるかもしれ
ないと思っています。

親の会でもあれば、科ごとにサポートできるのでは？その子の性格の把握
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教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

教育学部 1

医学部医学科 1

医学部医学科 1

医学部医学科 1

医学部医学科 1

医学部医学科 1

今のところは不要です。

幸い、わが子は楽しくやっている様子がうかがえ、親含めサポートは不要ですが、いろいろ聞くとうま
くなじめない学生や、大学に通う意義がみえなくなり通えなくなっている学生がいるとききます（弘前
大学ではありません。一般的に）。気持ちが前向きになれず悩んでいる学生へのサポートが必要・大
切と思います。相談できる窓口、相談もできず悩んでいる学生に気づくことのできる体制（定期的にア
ンケートをとる、や授業出席具合からピックアップするや表情に気づいて声をかけてくださるなど）が
必要と感じます。乱筆乱文失礼します。

今の所

自分の子は今の所不要と考えますが、初めて親元から離れる子たちの体調や心の問題など、専門
の方に相談できる様な環境は必要なのかもしれません。

必要な（県外から一人暮らしをしている生徒さん）へどうぞサポートをしてください。安全安心なアパー
トは高値ですがセキュリティーが万全なので安心かと。もう少し安ければと思います。

今現在は特に問題なく学生生活を送っている。

現在の所、心理、身体面、共に問題がない様に感じております。相談が必要になった場合の方法等
を学生本人に知らせておくことが重要かと思います。

我が子には、現在不要です。受験の際、生協さんからのサポート（宿・新幹線の手配）があり、受験日
当日のバスでの送り、民医連でのお話会、どれもたいへんありがたかったです。これからもよろしくお
願いします。

我が子については、現在は不要であると思います。しかし、職場に入社してくる新卒者をみていると、
コミュニケーションに難を抱えている場面が多く見られます。問題を抱える学生に対してだけではな
く、社会人として適応していけるようなコミュ二ケーションを学ぶ機会が必要となってきているのではな
いかと感じています。

記入時現在は必要としません。

(現時点では)

自分の子については必要ないと思っていますが、自分の子が他の子に対し「必要ではないか」と観察
し、然るべき機関へ連携できる環境があれば良いと思います。

たまたまですが、今春卒業された方で心理面で問題を抱えたまま貴大学を去られた方がいることが
わかり、多少不安です。学生にはどういったサポート体制があるのか知らされているとは思います
が、学内カウンセラー、学外カウンセラー共に決まった方で、学生と合わない場合はどのように対応さ
れているのか気になりました。
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